

## Comunicado de prensa

Semana de la Reducción de Riesgos 2019

del 30 de setiembre al 4 de octubre

La Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 13 de octubre como la fecha para celebrar el Día Internacional para la Reducción de Desastres.

Desde hace 30 años se conmemora esta fecha buscando aumentar el grado de sensibilización en torno a las emergencias y los desastres.

En 2016 se implementó la “Campaña Sendai siete” y se asocia cada edición con una de las 7 metas establecidas en el Marco de Sendai: el acuerdo internacional que rige hasta 2030.

En 2018 el día se celebró bajo el lema “Resiliencia para todos” remitiendo a la meta C de dicho Marco, que implica la reducción de pérdidas económicas causadas por los desastres.

Este año la consigna remite a la Meta D que implica **“Reducir considerablemente los daños causados por los desastres en las infraestructuras vitales y la interrupción de los servicios básicos”**.

En diferentes partes del mundo se desarrollan distintas iniciativas para promover comunidades y naciones más resilientes. En Uruguay, el Sistema Nacional de Emergencias (Sinae) de Presidencia de la República, organiza por segunda vez consecutiva la Semana de la Reducción de Riesgos, entre el 30 de setiembre al 4 de octubre.

## 10 años del Sinae

El Sistema Nacional de Emergencias se crea por decreto en 1995 con un enfoque emergencista y centralizado. En 2009 la ley 18.621 lo consagra como un sistema nacional de carácter permanente, descentralizado e interinstitucional, del que son parte todos los niveles de gobierno y que tiene por objetivo la protección de las personas, los bienes de significación y el ambiente frente a situaciones que puedan derivar en emergencias o desastres.

Desde entonces, el Sinae trabaja todos los días del año para gestionar integralmente los riesgos y construir una sociedad mejor preparada y más resiliente.

En octubre se cumplen 10 años de la promulgación de dicha ley y lo celebramos en el marco de la Segunda Edición de la Semana de la Reducción de Riesgos.



## Grilla de actividades

### Lunes 30 de setiembre

**13 hs**

Sala de prensa de la Torre Ejecutiva (Plaza Independencia 710 piso 1)

- Conferencia de prensa
- Lanzamiento de la Semana de la Reducción del Riesgo 2019

### Martes 1 de octubre

**De 09:30 a 11:30 hs**

Aula Magna de la Facultad de Información y Comunicación (San Salvador 1944)

- Charla abierta
- Información durante emergencias: ¿un derecho o un negocio?

¿Por qué la información no es una mercancía? ¿Cómo se puede realizar una cobertura responsable de emergencias y desastres?

¿Es posible proteger la vida de los/as periodistas, informar con precisión y privilegiar a las víctimas a la vez? ¿Cuál es el rol del periodismo antes, durante y después de una emergencia?

**Debaten Cynthia Ottaviano de Argentina y Darío Klein de Uruguay.**

**De 15:00 a 17:00 hs**

Salón de Actos de la Torre Ejecutiva (Liniers 1224)

• **Presentación de tres herramientas para gestionar integralmente los riesgos**

| Guía de respuesta en caso de emergencias con materiales peligrosos.

Es una herramienta dirigida a quienes brindan respuesta durante la fase inicial de un incidente que involucre materiales peligrosos. La primera publicación fue en Argentina en 1998. Desde entonces, en sucesivas instancias se revisó y ajustó su contenido y distintos países han realizado diferentes ediciones.

Hoy nuestro país cuenta con una nueva edición que corresponde a la última actualización técnica que data de 2016. Esta versión adaptada en conjunto con la Dirección Nacional de Bomberos, incluye normativa nacional específica en la materia y datos de las instituciones vinculadas.

| Guía para la coordinación del desplazamiento de personas en la acción humanitaria.

Retoma la "Guía para la planificación, montaje y gestión de albergues temporales durante emergencias" publicada en 2015 y la actualiza, teniendo en cuenta nuevos estándares internacionales para la asistencia humanitaria y nueva normativa nacional.

Esta versión describe las directrices para la gestión de personas desplazadas y tipologías de alojamientos y formas de desplazamiento. Establece los roles a nivel departamental y nacional para la coordinación y gestión de la población afectada; servicios mínimos para garantizar el principio de protección de las personas; normas y herramientas para la instalación, gestión y cierre de centros de evacuación; recomendaciones para la gestión de la información, etc.

| Orientaciones metodológicas para la planificación.

Entre los años 2016 y 2017 la Dirección Nacional del Sinae llevó a cabo un proceso de planificación regional en el que participaron cerca de 500 personas de todo el país, representando a más de 30 instituciones. Este libro intenta dar cuenta de ese proceso y del modo cómo se realizó.

Además de abordar los aspectos metodológicos del proceso, el material incluye una suerte de síntesis del estado del arte en materia de Gestión Integral del Riesgo (GIR).

## Miércoles 2 y jueves 3 de octubre

De 09:00 a 17:00 hs

Plaza Independencia

- Parque de la Prevención

Actividades recreativas para que niños y niñas se acerquen a la temática de los riesgos, desde el juego y la diversión.

En la Plaza Independencia se instalará una **casa inflable para realizar un simulacro de evacuación y distintas estaciones lúdicas donde se brindarán herramientas sobre primeros auxilios y seguridad vial y se compartirán medidas de prevención frente a riesgos concretos como ahogamientos, incendios y dengue.**

Participan la Dirección Nacional de Bomberos, el Ministerio de Salud, la Intendencia de Montevideo, Cruz Roja, ADES, Fundación MAPFRE y personas voluntarias del Sinae, entre otros.

## Jueves 3 de octubre

De 09:30 a 22:00 hs

Holiday Inn Montevideo Convention Center (Colonia 823)

- Hackathon Sinae

La llamada “**hackathon**” es una maratón de desarrollo. Equipos multidisciplinarios de 5 personas trabajan durante 48 hs para generar una solución tecnológica para un problema específico. El reto consistirá en prototipar soluciones a través del uso de la tecnología con el fin de resolver problemáticas vinculadas a la gestión de riesgos de desastres en Uruguay.

Participan Agesic, Antel, IBM y Plan Ceibal.

13:00 hs

Sala de prensa de la Torre Ejecutiva (Plaza Independencia 710 piso 1)

- Conferencia de prensa

| Presentación del Monitor Integral de Riesgos y Afectaciones (MIRA) y su app

El Monitor Integral de Riesgos y Afectaciones (MIRA) es el Sistema central de información creado por la Dirección Nacional del Sinae con apoyo de PNUD. **Su principal objetivo es registrar información referente a eventos adversos y generar estadísticas e indicadores de calidad, para facilitar la toma de decisiones en materia de GIR.**

En el marco de la Semana se presentará un audiovisual sobre el MIRA, su objetivo y sus potencialidades. Además, se presentarán dos aplicaciones de reciente validación: la app para registrar afectaciones y la app para el registro de personas autoevacuadas.

### Viernes 4 de octubre

**De 09:30 a 13:30 hs**

Holiday Inn Montevideo Convention Center (Colonia 823)

- **Presentación de ideas y prototipos surgidos en el marco de la Hackathon Sinae y entrega de premios**

Luego de recibir una inducción sobre el Sinae y sus principales problemáticas y de recibir capacitación por parte de IBM en el uso de diferentes tecnologías, las personas participantes de la Hackathon trabajan durante el jueves 3 generando soluciones creativas e innovadoras. En la mañana del viernes 4, presentan las ideas y prototipos, el jurado delibera y se entregan los premios.

**De 14:00 a 17:00 hs**

Holiday Inn Montevideo Convention Center (Colonia 823)

- **Mesas de diálogo y reflexión**

#### ¿Cómo se gestiona el riesgo en Uruguay?

Mediante la técnica “Mesas de Café” proponemos intercambiar sobre distintas experiencias de Gestión Integral del Riesgo que se llevan a cabo en Uruguay, abordando la temática desde sus tres prácticas complementarias: Gestión Correctiva, Gestión Compensatoria y Gestión Prospectiva.

**De 17:30 a 20:30 hs**

Auditorio del Edificio Anexo a la Torre Ejecutiva (Liniers 1280)

- **Acto de celebración 10 años del Sistema Nacional de Emergencias**

En octubre se cumplen 10 años de la promulgación de la ley 18.621 de creación del Sinae. Para celebrarlo, cerramos la Semana de la Reducción de Riesgos 2019 con un acto protocolar en el que se exhibirá un audiovisual que da cuenta de ese proceso. Además se descubrirá una placa conmemorativa y el sello por los 10 años emitido por la Administración Nacional de Correos y se entregarán reconocimientos a personas e instituciones que integran y/o han integrado el Sistema a lo largo de estos años.